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der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes 
Wiesbaden-Dotzheim am 4. Dezember 2024

Sachstand zur Helios HSK 

Protokollnotiz Nr. 0164 

Geschäftsführer Sven Axt berichtet über den aktuellen Stand und die Pläne rund um den 
Neubau der Helios-Dr.-Horst-Schmidt-Kliniken (HSK).

1. Warenanlieferung:
Ein zentrales Thema war die Warenanlieferung, die in der Vergangenheit über den 
Veilchenweg erfolgte und für Unruhe bei den Anwohnern sorgte. Sven Axt erklärte, dass 
diese Strecke nun nicht mehr genutzt wird. Seit dem Umzug befindet sich die Klinik im 
Normalbetrieb, und die Anlieferung erfolgt über die Ludwig-Erhardt-Straße sowie intern 
parallel zum Veilchenweg. Diese Verbindung konnte vor dem Umzug noch nicht genutzt 
werden, da sie erst vor Kurzem fertiggestellt wurde.

2. Absicherung des Privatwegs:
Ortsvorsteher Ulrich Schwalbach fragte, wie sichergestellt werde, dass der Privatweg nicht 
durch Externe genutzt wird. Herr Axt erklärte, dass Kontrollen durchgeführt werden sollen, 
um dies zu verhindern. Die Hauptsorge liege weniger bei einer Durchfahrt, da diese nur bis 
zum Kreißsaal führe, sondern bei der Vermeidung von wildem Parken.

3. Wiederherstellung von Fuß- und Radwegen:
Ein weiteres Anliegen war die Wiederherstellung der fußläufigen Verbindung auf der 
Westseite des Klinikkomplexes zwischen Veilchenweg und Ludwig-Erhardt-Straße. Herr Axt 
berichtete, dass diese Wege im neuen Jahr wieder geöffnet werden sollen. Sie werden 
künftig beleuchtet sein und können sowohl zu Fuß als auch mit dem Fahrrad genutzt werden. 
Derzeit werden noch die Gartenbereiche an der Palliativstation und der onkologischen 
Tagesklinik gestaltet, in deren Rahmen auch die Wegearbeiten abgeschlossen werden.

4. Abriss des Altbaus:
Mit dem Umzug in den Neubau kann nun der Abriss des Altbaus beginnen, der innerhalb der 
nächsten drei Jahre abgeschlossen sein soll. Herr Axt erklärte, dass zunächst die alte 
Wagenhalle abgerissen wird, um die Durchfahrt für die Eswe-Busse zu ermöglichen. Auf dem 
Gelände des Altbaus ist die Anlage eines Parks vorgesehen. Die alte Eingangshalle bleibt 
jedoch erhalten, da sie sich im Besitz eines Investors befindet. Axt äußerte die Hoffnung auf 
eine sinnvolle medizinische Nutzung dieses Bereichs.
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5. Wohnraum und Zeitvorteile durch den neuen Hubschrauberlandeplatz:
Zuletzt sprach Herr Axt über die geplanten Werkswohnungen, die von der Wiesbadener 
Wohnbaugesellschaft auf dem Gelände des alten Hubschrauberlandeplatzes errichtet 
werden sollen. Diese bieten eine doppelte Chance: Zum einen könnten die rund 200 Schüler 
der Klinik von günstigem Wohnraum profitieren. Zum anderen spart der neue 
Hubschrauberlandeplatz auf dem Dach des Neubaus wertvolle Zeit, da Patienten nicht mehr 
umgelagert werden müssen. Dadurch werden bei der Behandlung bis zu 20 Minuten 
gewonnen.

Mit diesen Maßnahmen zeigt sich die Klinik optimistisch, eine nachhaltige und funktionale 
Entwicklung voranzutreiben, die sowohl den Betrieb als auch die Zusammenarbeit mit 
Anwohnern und der Stadt verbessert.
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